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运动会上的“洋员工”

9月24日， 上海建工集团工
会和黄浦区总工会条块联合， 共
同为黄浦建设工程项目工会联合
会组建揭牌。 上海市总工会副主
席肖堃涛称这一 “联建式推进、
项目化运作、 区域性服务” 的新
模式， 是破解总包分包建设工地
工会组织关系隶属藩篱的有益探
索， 打通了农民工入会 “最后一
公里”， 并表示将在全市建筑工
地推广复制。

建筑业普遍存在劳务分包现
象， 劳动关系复杂。 农民工与建
筑总承包公司不存在劳动关系，
而是分属于各劳务承包公司甚至
由包工头管辖， 加上 “人随项目
走”， 农民工流动性大， 在建设
工地建立工会并切实发挥作用一
直是个难点问题。 此外， 由于各
建设工程项目属于企业管理， 自

成体系， 此前与地方工会合作不
很紧密。 此次， 上海建工集团工
会和黄浦区总工会、 黄浦区建设
交通工会等多方协商， 率先在上
海建工二建集团黄浦建设工程项
目组建工会联合会， 下辖7个黄
浦在建项目联合工会。 这一组建
模式打破各种藩篱， 有效解决了
上述问题。

联建式推进就是， 二建集团
与黄浦区总工会、 区建交委以及
各参建单位之间实现有效联动，
以工会联合会为平台， 形成紧密
的工作共同体， 加强社会领域党
群工作的整合， 进而获得更为广
泛的社会资源、 政治资源与环境
资源， 从而实现信息互通、 阵地
联用、 活动合办， 将党组织和工
会的功能体现在日常的服务和管
理中。

项目化运作就是， 各在建项
目根据人数规模分别成立项目联
合工会或工会联合会， 以项目为
纽带， 将建设方、 设计方、 监理
方、 施工方、 劳务企业职工全部
纳入服务范围。 而项目工会联合
会则对日常工作进行常态化管
理， 确保每一个项目工会都有声
音， 每一位工会会员都有感受。

区域性服务就是， 二建集团
在黄浦区域范围内， 统筹设置7
个项目联合工会或工会联合会，
形成以黄浦建设工程项目工会联
合会为核心， 以项目工会为基础
的网格化体系， 快速高效落实区
总和行业主管部门的工作要求，
实现相近区域内项目工会建设统
一管理、 相互联动、 有序推进、
整体提高。

据 《工人日报》

在日前举行的中建一局第十
五届职工运动会上， 海内外项目
的近3000名员工同场竞技、 激烈
角逐。

上午11点20分， 运动会已接
近尾声， 场地内正在进行的是女
子4×100接力的第二组比赛。 中
建一局国际工程事业部的观众席
正对着最后一个100米的接力区，
观众席的观众已经激动得站起
来， 为接力最后一棒的运动员摇
旗呐喊。

红色跑道在阳光下更能激发
出人的热血和斗志， 眼看着第三
棒的运动员越来越近， 第四棒的
运动员已经开始准备起跑。 她压
低重心， 一边预跑， 一边伸出手
去拿接力棒， 接到接力棒之后，
向着终点跑去。 观众就这样一直
站着， 直到她一直飞速跑过百米
终点线， 消失在视野尽头时， 人
们才依依不舍地坐下。

她叫玛利亚， 中建一局国际
工程事业部的一名外籍员工， 来
自俄罗斯。

玛利亚是国际部请来一位
“特殊” 的引导员， 是来自海参

崴工程项目的俄罗斯 “美女 ”。
出生在 1985年的玛利亚在远东
国 立 工 程技术大学读完本科阶
段所有的课程后， 转战到哈尔滨
工 业 大 学 继 续 攻 读 土 木 工 程
专 业的博士学位并在2015年毕
业， 是一名年轻的女博士。

第一天彩排， 由于内容多，
大家又是第一次在一起磨合， 所
以 到 了 最 后 大 家 或 多 或 少 都
有 了 一丝疲惫 。 玛利亚却全然
不顾， 累了就扶着引导牌蹲一会
儿歇歇脚， 或者干脆席地而坐，
歇一会儿就继续站起来随时准备
进行彩排。 一直到彩排最后， 玛
利亚看上去也都是精神抖擞的。
分别时还跟同事们确认 了 明 天
早上需要注意的重要事项， 才
离开运动会场地。 这种细心的工
作态度， 让同事们更加觉得玛利
亚能在运动会参与到公司的队列
中是一种荣幸， 同事们看到玛利
亚， 也不知是被细心的态度鼓舞
还是对她肯吃苦的品性所感染，
也都没有一丝怨言。

运动会那天， 伴随着初秋早
晨和煦的阳光和凉爽的秋风。 一

头褐色头发的玛利亚身穿一套亮
粉色运动装，白色运动鞋，昂首阔
步地高举印有“国际工程事业部”
的引导牌， 带领中建一局国际工
程事业部方阵， 伴随着 “携手海
外，共创未来”的响亮口号缓缓经
过主席台， 接受主席台上所有领
导的检阅。也正是玛利亚的参加，
对“携手海外，共创未来”这八个
字的口号做了很好的诠释。

“这是我第一次到中国建筑
一局总公司参加集团举办的运动
会， 集团无微不至的接待和安排
让我感到非常温暖 。 在运动会
上， 各个队伍为荣誉而战， 每位
运动员都用尽全力为团队争取荣
誉， 运动员为了集体荣誉勇攀高
峰的精神令人钦佩。 能够在这样
的团队工作， 让我感到非常的荣
幸。” 运动会结束后， 玛利亚写
下了感言。

本报讯 上世纪90年代出版
的 《宣南鸿雪图志》堪称“宣南
百科全书”， 是市民了解城南历
史的重要资料。日前， 西城区对
这一大部头著作进行了修订 、
增编， 形成了一部有珍贵历史
价值的近200万字的鸿篇巨著。

《宣南鸿雪图志》 就宣南
地区的历史文化遗存进行了全
面的调查和梳理， 以图志的形
式形成了调研成果出版。 新书
对原版编辑体例变更较大， 保
留了1997年出版的全部内容 ，
又增加大量新材料， 全书共六
部分。 该书对全国文保， 市级、
区级文保， 以及挂牌四合院进
行了全方位的测绘， 同时， 增
加了 1957年以前的珍贵照片 ，
形成了一部有珍贵历史价值的

鸿篇巨著。
原版和新版主编王世仁先

生说： “宣南” 之名， 始于明
代 ， 嘉靖三十二年 （1553年 ）
北京筑外城， 设七坊， 右安门
以东为 “宣南坊”。 清初非旗籍
居民迁居外城， 多数聚居于宣
武门外， 不少文人以诗画结社，
多名 “宣南”， 由于它同时保留
了明清以来北京的乡土文化 ，
于是成为后世北京一个地域文
化的代称。

而书名中的 “鸿雪” 一词
引自苏东坡诗： “人生到处如
何似， 应似飞鸿踏雪泥。 泥上
偶然留指爪 ， 鸿飞那复计东
西。” 感慨人生旅程如同鸿雁经
过， 在雪地泥土上留下一些爪
痕。 （唐茉）

西城修订增编“城南旧事”

经营者欺蒙消费者将面临被“约”
本报讯 （记者 博雅 ） 10

月14日， 中国消费者协会在京
发布 《消协组织消费维权约谈
经营者办法 （试行）》， 并将于
2015年11月1日开始实施。 这是
全国消协系统关于消费维权约
谈的第一个系统性指导文件 ，
将进一步推进消协系统的消费
维权工作。

消费维权约谈， 是指消协
组织对商品质量或服务质量等
领域存在的影响消费者合法权
益的突出问题， 与经营者进行
直接沟通交流、 通报情况、 听
取意见、 研究办法， 指导经营
者建立和完善自律制度， 督促
经营者切实维护消费者合法权
益， 落实长效管理机制的行为。
为了更好地做好消费维权约谈
工作， 化解消费纠纷， 维护消
费者合法权益， 中消协依据新
修正的 《消法 》 等法律法规 ，
制定了 《消协组织消费维权约
谈经营者办法 （试行）》。

《消协组织消费维权约谈经
营者办法 （试行）》 共18条， 涵
盖了该办法制定的依据、 目的、
意义 ， 消费维权的约谈对象 、
范围、 程序、 内容等方面。 根
据 《约谈办法》， 经营者存在群
体性投诉或者有潜在群体投诉
风险、 发布违法广告或夸大宣
传、 虚假宣传欺骗消费者、 消

费者投诉反映比较集中、 被新
闻媒体曝光等八项情形之一 ，
消协组织就可以按照程序组织
约谈， 其中也包括消协组织发
现经营者在维护消费者合法权
益方面存在潜在性 、 苗头性 、
倾向性问题， 或者是经营者需
要进一步提高产品质量和服务
等情况。

据介绍， 近年来为了维护
消费者合法权益， 中消协约谈
了大量经营者， 仅从2014年开
始 ， 中消协就先后约谈阿里 、
京东等十大电商， 落实 “七日
无理由退货规定”， 约谈尼康、
宝马 、 英菲尼迪 、 一汽大众 、
中国移动 、 中国联通 、 路虎 、
东风日产等多家企业， 敦促企
业更好的落实保护消费者合法
权益的措施。 这些消费维权约
谈工作均收到良好效果， 有效
保护了消费者的合法权益， 化
解了消费纠纷。 在实践过程中，
消协组织逐渐探索出消费维权
约谈是一种有效的化解消费纠
纷的手段。

此次 《消协组织消费维权
约谈经营者办法 （试行）》 的实
施， 将进一步规范消协组织的
工作程序， 有利于消协组织将
约谈工作做的更加规范和严谨，
通过有效约谈可以大幅提高消
协组织的工作效能。

本报讯 为简化以往户籍
孕妇办准生证复杂流程， 海淀
区今年在全市率先实现了第一
个子女 《生育服务证》 全区范
围网上申办。

据海淀区卫计委工作人员
介绍 ， 以往办理生育服务证 ，
居民要先咨询， 然后回去准备
证件， 再交表、 交证件， 通常
很难一次把所需材料交齐， 还
要再来补交， 最后审批通过再
取证， 最少跑3次， 多的要跑五
六次。 “网上申办， 居民咨询
一次就能办。 如果网上提交的
材料不齐或者不对， 有关部门
直接电话通知申办人， 上网补
齐， 不用再来回跑。”

而 “网上申办” 办证时间、
流程、 手续等一目了然， 规范
了 “一次性告知”， 减少了办事
人来回 “跑大厅” 的次数， 实

现了一次性办结。 此外， 生育
证网上申办还简化了独生子女
证办理程序。 由于证件在网上
都有备份， 而且经过审核， 当
孩子出生后， 需要办独生子女
证， 父母不用再提交证件复印
件， 可以直接办理。

据悉， 海淀区卫计委的互
联网思维给居民带来的便利还
有很多。 “三级联动、 同区通
办” 也是该区的创新模式， 即
应用联动通办平台进行电子化
档案管理， 部分计生奖励扶助
金的申请发放， 办事居民申报
时 不 再 拘 泥 于 户 籍 地 社 区
（村）， 可以前往海淀区内任一
街镇社区 （村） 或街镇大厅就
近办理。 未来如果这一模式推
广到全市， 即可实现北京市民
跨区通办相关事项， 不必非要
在户籍区办理。 （海卫）

海淀网上可申一孩准生证

■新闻简报


